



Orpillage, disponibilité alimentaire et compétition foncière dans les zones aurifères du département de Bouaflé Gold washing- Farming- Food supply- Land pressure- Gold areas- Bouafle- Côte d'Ivoire

A.C. Kouadio, K. Kouassi & J.P. Assi-Kaudjhis

A.C. Kouadio :

K. Kouassi :

J.P. Assi-Kaudjhis :

DOI: [10.25518/2295-8010.878](https://doi.org/10.25518/2295-8010.878)

Résumé :

L'exploitation aurifère artisanale qui connaît un essor à l'échelle des territoires du département de Bouaflé a des effets néfastes sur la disponibilité alimentaire. Cet article analyse, à partir d'une enquête de terrain et de recherches bibliographiques et documentaires, ces effets sur la disponibilité alimentaire à Bouaflé. Les résultats obtenus indiquent que, l'exploitation aurifère artisanale a favorisé la réduction des espaces de production vivrière et la fuite de la main d'œuvre agricole au profit de cette nouvelle conquête pour l'or. Des espaces agricoles et même des plantations sont ainsi transformés en des sites d'orpillage. Il en résulte une augmentation des prix des denrées alimentaires à l'échelle des marchés locaux qui constitue une source de difficultés d'accès au repas journalier pour des ménages n'ayant pas de moyens financiers conséquents. Par ailleurs, la dynamique de l'orpillage engendre une forte immigration induisant ainsi une pression foncière dans la localité.

Abstract :

Gold Washing, Food Supply and Competition in the Gold Areas of the Department of Bouafle.

The gold industry exploitation which is booming in the department of Bouaflé has had a harmful consequence on the food supply. Based on a field survey and on bibliographical research this article analyses the effects of gold washing on the food supply in Bouaflé. The results obtained show that the gold industry exploitation favoured the reduction of the available land for food production and the disappearance of man power to the detriment of this new gold conquest. Farming land and even plantations are transformed into gold washing sites. As a consequence, we see an increase of the foodstuff prices at the local markets, which constitute an obstacle for some households to get their daily meal. Furthermore, the gold washing dynamics causes a strong immigration which increases land pressure in the locality.

Keywords : Socio-economics

PDF généré automatiquement le 2020-07-03 15:57:01

Url de l'article : <https://popups.uliege.be/443/2295-8010/index.php?id=878>